
  Mehrklassenlehrerinnen und -lehrerverein Zürich 
 

Protokoll:  
Vorstandssitzung vom 22.1.2024, 18.00 Uhr über Teams 
 
Anwesende: Johanna Albertin, Barbara Liebich, Mark Plüss, Susanne Schneider, Franziska 

Spörri, Marion Valsecchi und Eric Périsset. 
Abgemeldet: -  
Protokoll: Eric Périsset 
 
1. Protokoll  
-keine Einwände zum Protokoll vom 20.11.24 
 
2. Infos aus und Ausblick auf den Verbandsrat 
-Infos aus dem Verbandsrat vom 29.11.24  
Sektionen: 

SHP: Herbstversammlung inkl. Referat über Autismus hat stattgefunden, 
Vorstandsmitglieder werden gesucht. 

 Winterthur: arbeitet am Thema Schulinseln und Schulhausbauten in Winterthur 
VKZ: Planung der Fachtagung 2025, Thema: Zyklus 1 
Prim 1: Schätzt Austausch mit VKZ, PH und ZKM 
ZKM: Planung für nächste Tagung (mit Wilfried Kroning), Mitgliederbefragung zum 

Thema Zeugnisse und Austausch mit Präsidentin des Schulpsychologen Verbands, 
z.T. zu «Beurteilung» 

TTG: Mitgliederversammlung, Thema Neustrukturierung im Vorstand besprochen 
Stadt Zürich: zurzeit kein aktiver Vorstand 
SekZH: Stellwerktest, finanzielle Situation (Mini-Weiterbildungen als Lösung?), Lektionen-

Reduktion (auch als Massnahme gegen Lehrermangel). 
- bis zum 30.11.23 wurden 80 Kennenlernmitgliedschaften abgeschlossen 
- Jahresabschluss weist Fehlbetrag von rund 100'000 Fr. aus. Weniger als budgetiert, aber 

dennoch beunruhigend. 
- Es sollten nochmals alle von Inteco für die Teams-Aktivierung angeschrieben worden sein. 
- Viel Interesse am Lehrberuf an der Berufsmesse (Wo ist Stand von PHZH?) 
- Lehrpersonenmangel: Roundtable am 13.11.23 durch ZLV, aber noch offen, wie es 

weitergeht. 
- ZLV hat Apéro ein erstes Mal im Rathaus selbst durchgeführt, was zu vielen Teilnahmen 

führte. Kurzreferat von Lena zu KI. 
- Miniklausur des ZLV mit VSLZH: an der derzeitigen Beurteilungsskala wird festgehalten 

(damit Kantonsrat die Lohntabelle nicht allgemein infrage stellt), sie soll aber 
dementsprechend genutzt werden und nicht nur die Beurteilung II vergeben werden. 

- Budgetdebatten im Kantonsrat, ZLV pflegt Kontakt zu bildungsaffinen Räten. 
- Förderklasseninitiative von FDP und GLP wird von ZLV nicht unterstützt. 
- Zwei neue GL-Mitglieder für den ZLV werden gesucht (für Karin Bhandary und Christian 

Hugi). Zielgruppe: Zyklus 1 aus Stadt Zürich. 



 
 
- Irina Blum als Nachfolgerin von Roland Schaller ab dem 1.3.24, aber mit ziemlich anderem 

Pflichtenheft. Bis dahin betreut Roland weiterhin den Newsletter/Social Media. 
- Zum neuen Kommunikationskonzept gibt es folgende Anliegen: Verlinkung von Webseiten, 

bessere Erkennung der MOs, gemeinsame Webseite mit eigenen Bereichen der MOs, 
gegenseitige Reposts bei Social Media, attraktiver Jahresbericht. 

 
- Ausblick auf nächsten Verbandsrat vom 31.1.24: 
Intern protokolliert 
 
  
3. Mitteilungen aus/Ausblick auf PK und SPK? 
 
4. Vereinsanliegen  
 

4.1  Versammlungen 
-Rückblick Fondueabend: Das war wieder mal toll. Vielen Dank an Mark für 
Organisation. Falls es zu einem weiteren Fondueabend kommt, würde er es wieder 
organisieren. 
-Ausblick Ideenbörse vom 6. März: Thema ist alternative Beurteilung. In 
Ausschreibung muss klar sein, was Inhalt ist, was alles möglich ist. Wie halte ich 
Lernspuren fest. Wie mache ich sie sichtbar? Lernkarten. Wie beurteilt ihr Tests? 
Punkte, Prozent, Noten, Text? Flyer wird von Barbara und Susanne verfasst und 
Vorstand korrigiert. Flyer wird auch im Institut Unterstrass den Studierenden verteilt 
(Eric) und im ZLV-Newsletter publiziert (Mark). 

  

 4.2 Zukunft MLV 
 -intern protokolliert 
 

4.3  Anderes (z.B. Website, Themenspeicher, gute Ideen, etc.) 
   
  
5. Magazin/Newsletter 
- Mark führt das Ämtli bis zur GV noch weiter. Danach muss überlegt werden, ob es dieses 
noch weiterhin braucht, zumal es kein Magazin mehr gibt.  
 
6. Verschiedenes  
 
7. Themen der nächsten Sitzung und Pendenzen 

• Susanne und Barbara gestalten einen Flyer für die Ideenbörse 
• Mark und Eric erstellen eine Umfrage an die Mitglieder des MLVs 
• Franziska fragt GL noch an, ob Umfrage an Mitglieder okay ist. 
• Mark: Flyer muss wieder im online-Magazin publiziert werden. 
• Eric: Flyer wird auch im Institut Unterstrass den Studierenden verteilt. 

 
8. Rückmeldungen zur Sitzung 
Vielen Dank für eure Aufmerksamkeit und aktives Mitarbeiten! 


